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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 09.07.2019 

 
 

 

Niederschrift 

11. Ortsbeiratssitzung Dorndiel vom 26.06.2019 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Karl-Heinz Dührig  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Alfons Bachmann  
Herr Mirco Dührig  
Frau Gisela Fornoff  
Frau Carmen Merkel  

Magistrat 
Herr Stadtrat Diethard Kerkau  

Seniorenbeirat 
Herr Ernst Oberle  

Schriftführerin 
Ursula Deckert  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:42 Uhr 
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Tagesordnung: 
11. Ortsbeiratssitzung Dorndiel am 26.06.2019 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
2. Genehmigung der Niederschrift der 10. Ortsbeiratssitzung 
  
3. Wahl der stellvertretenden Ortsvorsteherin / des stellvertretenden Ortsvorste-

hers 
  
4. Bericht aus dem Magistrat 
  
5. Bericht des Ortsvorstehers zu erledigten / unerledigten Anregungen 
  
6. Sachstand Wirtschafts- und Radweg nach Mömlingen 
  
7. Ortspflegeplan Dorndiel 
  
8. Baumaßnahme L3413 Groß-Umstadt - Raibach - Dorndiel 
  
9. Seniorennachmittag 2019 
  
10. Anregungen / Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
Herr Dührig eröffnete die Sitzung um 20:00 Uhr im Bürgertreff.                                         
Er begrüßte zur 11. Ortsbeitrat-Sitzung den Vertreter des Magistrates, des Senioren-
beirats, die Ortsbeiratsmitglieder und die interessierten Bürger Dorndiels.  
Herr Stadtrat Dr. Reiner Hofmann hat sich entschuldigt. 
 
Es wurde frist- und formgerecht eingeladen 
 
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 
  
 
 
 
 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift der 10. Ortsbeiratssitzung 
  
Herr Dührig bat die Ortsbeiratsmitglieder um Genehmigung der Niederschrift der 10. 
Ortsbeitrat-Sitzung. 
 
Diese wurde einstimmig von den anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern  genehmigt. 
 
 
 
 
 
Zu TOP 3 Wahl der stellvertretenden Ortsvorsteherin / des stellvertreten-

den Ortsvorstehers 
  
Herr Dührig teilt mit, dass Herr Jürgen Jost im Dezember 2018 aus dem Ortsbeirat 
zurückgetreten und Frau Gisela Fornoff nachgerückt ist. 
Aus diesem Grund muss das Amt des stellvertretenden Ortsvorstehers neu besetzt 
werden. 
 
Für die Wahl wurde Herr Alfons Bachmann vorgeschlagen. 
Er stellte sich zur Wahl. Herr Bachmann wurde mit 4 Stimmen und 1 Enthaltung zum 
stellvertretenden Ortsvorsteher gewählt. Er nahm die Wahl an. 
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Zu TOP 4 Bericht aus dem Magistrat 
  
Herr Stadtrat Kerkau informierte zu Themen aus dem Magistrat. 

 Seitens der Stadtverwaltung gebe es keine neuen Meldungen zu Dorndieler 
Themen. 

 Der Haushaltsplan 2019 ist genehmigt. 

 Aktuelles Thema in der Stadtverwaltung sei der Zustand des Schwimmbades, 
das mehr als marode ist. Bezüglich der Sanierung hat die Stadt hier die Mög-
lichkeit einen Zuschuss vom Bund in Anspruch zu nehmen. Die Planung ist 
zurzeit jedoch noch nicht abgeschlossen. Die Gesamtsumme der Sanierung ist 
mit 10 Mio. veranschlagt. Im Jahr 2021 soll der Beginn der Arbeiten erfolgen. 
Es soll am selben Standort wieder gebaut werden.                                                              
Man muss damit rechnen, dass voraussichtlich 1 Jahr das Schwimmbad wäh-
rend der Bauphase nicht nutzbar ist.  
Außerdem stellt sich auch die Gestellung von entsprechendem Fachpersonal 
für das Schwimmbad als schwierig.  

  
 
 
 
 
Zu TOP 5 Bericht des Ortsvorstehers zu erledigten / unerledigten Anre-

gungen 
  

a) Friedhof 
Die Stolperfalle „Anschlag“ am Toreingang zur Trauerhalle wurde erstmals im 
Jahr 2016 angemahnt. Bis heute ist noch nichts erledigt. 
Die Überprüfung der Friedhofsmauer wurde 2017 erstmals ange- sprochen. Es 
wird angeregt, nochmals einen neuen Termin zu vereinbaren. 
Die Stelen sind mittlerweile aufgestellt. 
Der Platz für die Wiesengräber ist festgelegt (freie Rasenfläche vor dem 
Kreuz) 
 
Die Dachrinne der Trauerhalle ist beidseitig mit Laub etc. zu und müsste drin-
gend gereinigt werden. 
 
2017 wurde ebenfalls angeregt den Weg mittig im Friedhof zu sanieren. Es 
sollte ein Schotterweg vom Bauhof mit einem Pflegewegegerät  gemacht wer-
den. Dies sollte bis zum 31.08.2018 abgeschlossen sein. Bis jetzt wurden die 
Arbeiten noch nicht begonnen. 
 
Die Grabpflege des „Schäfer-Grabes“ wurde in den Pflegeplan aufgenommen. 
Das Gießen übernimmt der Friedhofswart. 
 
An der Grabanlage „Karl Boll“ befindet sich mittig unterhalb des Grabsteines 
ein sehr großes Loch. Es sollte hinsichtlich Ungeziefers  überprüft werden. 
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b) Kinderspielplatz 
Auf dem Spielplatz ist durch die Geldspenden von den Weihnachtshoffesten 
schon mal eine Rutsche  hinzugekommen. Jetzt soll ein neues Spielgerät und 
eine Bank für die Eltern installiert werden. Die Hecken sind beidseitig geschnit-
ten und der Zaun links ist ebenfalls erneuert worden.  

            
c) Rosengärtchen 

Seitens der Fachabteilung kam die Rückmeldung, dass dieses nunmehr als 
Blumenwiese gestaltet werden soll. Der Bauhof war zwecks „fräsen“ bereits 
vor Ort. 

 
d) Die „Straßenbeleuchtung Ostring/Breubergstraße“ ist seit 2017 Thema der Sit-

zungen. Aufgrund einer erneuten Anfrage durch den Seniorenbeirat teilt die 
Stadt nunmehr nochmals mit, dass diese seit Sommer 2018 durch das E-Netz 
umgebaut und erweitert wurde. Es gibt keine weiteren Maßnahmen. Alle Mög-
lichkeiten sind ausgeschöpft.  

 
e) Für die Reparatur des Rettungsschildes/Rettungspunkt am Sportplatz ist nach 

Auskunft des Brandschutzamtes Darmstadt das Hessische  Forstamt in Die-
burg zuständig. Die Angelegenheit wurde dorthin weitergeleitet. 
 

f) Bezüglich der durch Dorndieler Bürger monierten Busfahrpläne für die Geiers-
berg-Schulkinder kam die Rückmeldung durch DADINA, dass kurzfristig keine 
Möglichkeit zur Umorganisation möglich ist. Abhilfe soll ab dem neuen Bus-
fahrplan geschaffen werden. Hinsichtlich „nicht nach Hause gefahrenen Kin-
dern“ bittet DADINA um Mitteilung, wann sich diese Vorfälle ereignet haben. 
 

g) Die Hecken an der Ausfahrt (Friedhof) zur Kreisstraße nach Mömlingen wur-
den zurückgeschnitten 
 

h) Die Absenkung des Kanaldeckels in der Mömlinger Straße wurde inzwischen 
ausgebessert und der Kanaldeckel erneuert.  

  
 
 
 
 
Zu TOP 6 Sachstand Wirtschafts- und Radweg nach Mömlingen 
  
Die Sanierung des Wirtschafts- und Radweges war Thema bei der  Sitzung der 
Jagdgenossenschaft am 17.06.2019. Es wurde beschlossen, den Weg bis zur Straße 
Richtung Mömlingen instandzusetzen. Die Kosten werden zu 50 % von der Jagdge-
nossenschaft und zu 50 % von der Stadt Groß-Umstadt getragen. Der Kostenvoran-
schlag liegt bei ca. 15.000 €. Herr Sauerwein fragt nun an, wann diese Ausführungen 
begonnen werden sollen –Ende Juli oder aber im Herbst 2019-. Die Rückmeldung 
bezüglich der Auftragsvergabe sollte bis 02.07.2019 erfolgen. 

 
Beschluss: Mit der Sanierung des Wirtschafts- und Radweges soll einstimmig 
erst im Herbst 2019 begonnen werden. 
Herr Dührig gibt Herrn Sauerwein Bescheid. 
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Zu TOP 7 Ortspflegeplan Dorndiel 
  
Der Ortsbeirat hätte gern eine aktuelle Fassung des Ortspflegeplans. 
 
Der Ortsvorsteher Herr Dührig hat am 07.06.2019 mit Herrn Strunz telefonisch Kon-
takt aufgenommen und beanstandet, dass der Verbindungspfad zwischen „Am Haag 
und Radheimer Straße“ endlich sauber gemacht werden sollte und dass der Brun-
nenplatz in der „Radheimer Straße“ sauber gemacht wurde, obwohl er in privatem 
Besitz ist.  
 
Ebenfalls angemahnt wurde, dass der Flutgraben in der Hirschbergstraße vom An-
wesen „Becker → Pommer“ nicht gemäht wurde, obwohl dies zum Ortspflegeplan 
gehört. 
 
Auf dem Kinderspielplatz steht das Gras kniehoch. Kinder können dort nicht mehr 
spielen.  
 
Die Pflegearbeiten um das Kriegerdenkmal wurden in 2017 ebenfalls bemängelt. 
Seitdem ist dort nichts passiert. 
 
Auf dem Friedhof sollte künftig mit einem Fangkorb gemäht werden, damit die Gräber 
nicht voll Gras liegen. 
 
Rund um den Bildstock in der Breuberger Straße sollte ebenso freigeschnitten wer-
den.  
 
Gleichzeitig stellen wir hiermit nochmals den Antrag, dass der Wirtschafts- und Rad-
weg beidseitig (auch etwas breiter !) jährlich gemulcht und zurückgeschnitten wird 
(evtl. noch vor der Renovierung).  Die Bäume und das Gestrüpp hängen sehr weit in 
den Weg. 
 
Vor dem Parkplatz „Im Gehren“ gegenüber dem Anwesen „Neff“ befindet sich eine 
Mulde. Hier sollte das Gras genauso weggemäht werden. 
  
 
 
 
 
Zu TOP 8 Baumaßnahme L3413 Groß-Umstadt - Raibach - Dorndiel 
  
Lt. Protokoll von Hessen Mobil an die Stadt Groß-Umstadt erfolgt der 1. Bauabschnitt 
vom Ortsausgang Raibach bis zur Abfahrt nach Klein-Umstadt/Radheim wie folgt: -
Vollausbau bis zur oberen Binselbergkurve 

                                   -kpl. Deckensanierung bis zum Abzweig  
                                    Klein-Umstadt 
 

Beginn: 02. September 2019 bis Ende November 2019. 
Die Umleitung erfolgt über Klein-Umstadt. 
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Es kommen noch 2 weitere Bauabschnitte. Wahrscheinlich ist hier das geplante Auf-
machen der Straße in Raibach nicht erforderlich. 
Die Stadt hat noch keine Aussage von Hessen Mobil wann diese Abschnitte der 
Straßenbaumaßnahme begonnen werden.  
 
Die Umleitung der Busse erfolgt von Raibach über den Wirtschaftsweg zur K105. 
  
 
 
 
 
Zu TOP 9 Seniorennachmittag 2019 
  
Der bei der 10. Ortsbeirats-Sitzung beschlossene Tag (02.11.2019) für den Senio-
rennachmittag ist ein ungünstiger Termin (Allerseelen).  
 
Neue Terminvorschläge:            Sonntag, den 03.11.2019 oder 
                                                   Sonntag, den 10.11.2019 um 14:30 Uhr 
 
Der Tag wird nach Überprüfung über die Belegung des Bürgertreffs durch den Orts-
vorsteher festgelegt. 
 

Events:    -Herr Dana Furrey / Trompete 
                -Herr Alexander Gärtner / Klarinette 
                -Frau Jenny Dührig / Gitarre 
                -Kindertanzgruppe (Mirco Dührig nimmt Kontakt auf) 

 
Das Traubensaft-Präsent ist letztes Jahr gut angekommen. Deshalb sollen alle über 
80 Jahre alte anwesenden Senioren/Seniorinnen wieder als Präsent „Traubensaft“ 
erhalten. 
Der Einkauf hinsichtlich der Bewirtung wird wieder vom Ortsvorsteher Herrn Dührig 
übernommen. 
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Zu TOP 10 Anregungen / Verschiedenes 
  

 Am Sportplatz-Parkplatz wurde nach einem Rohrbruch Verbundsteinpflaster 
durch den Bauhof angelegt. Diese stehen sehr weit über. 

o Antrag an die Stadtverwaltung: Hier sollte mit Schotter rundum so weit 
aufgefüllt werden, damit der Absatz verschwindet. 

 

 Der Löschteich (stehendes Gewässer) in der Seewiese müsste dringend gerei-
nigt werden. Die Freiwillige Feuerwehr Dorndiel bietet an, zu helfen. Es müss-
ten nur Container seitens der Stadt Groß-Umstadt aufgestellt werden. 

o Bitte: Kontaktaufnahme mit der Freiwilligen Feuerwehr Dorndiel. 
 

 In der Straße „Am roten Rain“ sind 3 Hydranten defekt. Dies sei schon von der 
Feuerwehr gemeldet worden. Bisher konnte noch keine Reparatur festgestellt 
werden. 
 

 Am Wirtschafts- und Radweg ist die unterste Bank an der Waldrandecke 20 
Meter weiter hoch ins Gestrüpp hinein versetzt worden.  

 Antrag: Die Bank sollte wieder an den alten Platz gestellt werden. 
 

 Bürgertreff : Hier sind an einigen Stühlen keine Stuhlbeinkappen mehr vorhan-
den. Dies verursacht beim Stuhlrücken Kratzer im Fußboden. Lösung: Es 
müssten neue Stuhlbeinkappen besorgt werden. 
 

o Am rechten Handlauf der Eingangstreppe ist ein Stein herausge-
brochen. Bitte den Stein erneuern. 

 
o Die Reinigung des Bürgertreffs ist katastrophal (Toilette keine Seife und 

keine Papierhandtücher vorhanden / Waschbecken und Küche ver-
schmutzt / zahlreiche tote Fliegen / Fußboden nicht sorgfältig ge-
pflegt/gewachst). Hier sollte die Hausmeisterin aktiv werden. 

o Es müsste besonders vor Veranstaltungen eine Kontrolle der Räume er-
folgen. Bitte um Information/Überprüfung durch die Verwaltung (Frau 
Dudenhöfer). 

 

 Es wurde von Bürgern eine Beleuchtung der Bushaltestelle „Am Friedhof“ an-
geregt, da es besonders im Winter stockdunkel für Schulkinder ist.  

o Vorschlag: Eine Beleuchtung wie an der Semder Bushaltestelle    (evtl. 
Solartechnische Beleuchtung) anzubringen.  

 
 

 Das Friedhofstor hängt sehr stark. Bitte reparieren bzw. Scharnier überprüfen.  
 

 Immer wieder moniert: Busfahrer halten sich nicht an die vorgeschriebene Ge-
schwindigkeit von 30 Km/h.  

 Fazit: Es können nur Reklamationen weitergegeben werden, wenn entspre-
chende genaue Daten (Tag/Uhrzeit/Kennzeichen/ Fahrtrichtung/Fahrer) fest-
gehalten werden. Evtl. sogar entsprechende Fotos gemacht werden. Nur so 
kann ernsthaft an die Firma Jungermann herangetreten werden. 
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 Vom Jagdpächter der Gemarkung Dorndiel wird vorgetragen, dass er sich be-
züglich Förderprogrammen zum Projekt Blühflächen mit der Stadtverwaltung 
bzw. mit dem Amt für Bau- und Naturschutz in Verbindung gesetzt hat. Die 
Verhandlungen laufen jedoch nur sehr zähflüssig oder gar nicht. Laut Stadt-
verwaltung  wäre man nicht in der Lage dies personell umzusetzen. Der Jagd-
pächter schlägt sogar vor, dies selbst in die Tat umzusetzen. 
 

o Vorschlag von Herrn Kerkau: Er will sich darum kümmern. Er gibt diesen 
Vorschlag nochmals persönlich an den Magistrat weiter.    Die Stadt hät-
te sicher Interesse daran.  

 
 

 
 
Herr Dührig bedankte sich für das Vertrauen und wünscht weiterhin eine gute Zu-
sammenarbeit. Er schloss die Sitzung um 21:42 Uhr. 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
Karl-Heinz Dührig Ursula Deckert 

 
 
 

Ortsvorsteher Schriftführer/in 
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